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Во второй половине ХХ столетия в развитых странах мира произошел переход от  эпохи  

индустриального  общества  к  постиндустриальной  экономике,  которую также именуют 

«кибернетическим», или «информационным обществом». Основной ведущей парадигмой 

прогресса мировой цивилизации в этот период стала концепция устойчивого развития. 

Цель данной статьи – анализ генезиса, этапов формирования и сущности парадигмы 

устойчивого развития. 

Материал и методы. Материалом послужили труды зарубежных и отечественных ученых-

экономистов. Основными методами выступили логико-дедуктивный, восхождение от 

абстрактного к конкретному, анализ и синтез. 

Результаты и их обсуждение. Концепция устойчивого развития стала складываться в 70-е 

годы прошлого столетия. Ее формированию способствовали исследования  сложившейся  

социально-экономической  ситуации  в различных  странах мира, позволившие  установить,  что 

для  современного общества  во многом  характерен дисбаланс  циклических  природных  и  

социальных  процессов  развития,  преодоление  которого  невозможно  без  сокращения  

амплитуды  наблюдающихся колебаний и  снижения величины потерь при периодически 

происходящих  экономических, технологических и  экологических кризисах. Определившаяся 

система противоречий привела к необходимости разработки парадигмы устойчивого 

экономического развития. 

Заключение. Концепция устойчивого экономического роста, соответствующая новому этапу 

развития цивилизации – постиндустриальной экономике, приходит на смену традиционной 

экономике, происходит одновременно как смена экономических моделей, так и кардинальное 

изменение концептуальных подходов к оценке основ, целей и факторов экономического развития 

человечества.  
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In the  late 20th century developed countries witnessed the transition from the epoch of the  industrial 

society to the post-industrial economy, which is also called cybernetic or  information  society. The  

leading paradigm of progress of  the world civilization  in  that period was  the concept of  sustainable 

development.  

The purpose of the article is analysis of the genesis, the stages of shaping and the essence of the 

paradigm of sustainable development.  

Material  and methods. Works  by  foreign  and  domestic  scholars-economists were  the  research 

material.  The main methods were  the  logical  and deductive, ascent from the abstract to the concrete, 

analysis and synthesis.  

Findings and their discussion. The concept of sustainable development started shaping in the 70-s of 

the previous century. Its shaping was facilitated by the studies of the current social and economic 

situation in different countries of the world, which made it possible to state that the contemporary society 

is largely characterized by misbalance of cyclic nature and social processes of development, the 

overcoming of which is impossible without the reduction of the amplitude of the observed fluctuations and 



the volume of losses during regularly occurring economic, technological and ecological crises. The 

established system of contradictions resulted in the necessity in the elaboration of the paradigm of the 

sustainable economic development.   

Conclusion. The concept of sustainable economic growth, which corresponds to the new stage of 

civilization development – post-industrial economy, substitutes the traditional economy, takes place 

simultaneously both as change of economic models and cardinal change of conceptual approaches to the 

assessment of the bases, aims and factors of the economic development of the mankind.   
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